



東一小だより

<https://www.ota-school.ed.jp/higashichoufudai-es/guide/index.html>

7 月 号

令和3年6月30日発行
大田区立東調布第一小学校

校長 鳥居 洋子

夢に向かって

校長 鳥居 洋子

1学期もあと3週間になりました。今学期は、縦割り班活動、水泳指導など、実施方法を工夫しながら子供たちの活動を少しずつ広げております。約束を守って、意欲的に活動する子供たちの姿が見られます。

本校は体力向上モデル校として、体育や健康に関する様々な取り組みをしています。6月12日には1998年長野オリンピックのボブスレー2人乗り、2002年ソルトレークシティオリンピックのボブスレー2人・4人乗りに出場した井上将憲さんが来校されました。全校児童に次の4つの伝えたいことについてオンラインでお話をしてくださいました。

①目標を達成するためには3つの「あ」(あわてない・あせらない・あきらめない)が大切なこと、②人生は出会いと挑戦、③必ずみんなには得意なものがある、④あいさつをすることの大切さ、についてです。子供たちにとっても分かりやすく楽しく教えてくださいました。井上さんは、オリンピックに出場することが小学生からの夢で、ボブスレーを始める前から陸上競技のハードル走の選手として活躍しておりました。日本一の成績を残した陸上の110mハードル走では夢がかなわず、ボブスレーに挑戦したそうです。目標に向かってあきらめないで挑戦し続けることで夢をかなえることができた井上さんからたくさんのお話を学ぶことができました。お話の後、6年生は校庭でクラスごとに井上さんからハードル走を教えてくださいました。真剣に取り組み、たくさんのお話を学ぶことができました。

また、本校では、オリンピック・パラリンピック教育で、3年生がフラワーレーンプロジェクトのあさがおを一人一鉢育てています。フラワーレーンプロジェクトとは、オリンピック・パラリンピックの会場に子供たちが育てたあさがおを並べて、応援する取り組みです。本校の子供たちが種まきをして育て、応援や歓迎のメッセージを添えたあさがおが、オリンピックの大井ホッケー場に運ばれて飾られます。

これからも、子供たちがスポーツや文化に対して興味・関心をもつことができるように取り組むとともに、夢に向かって努力していこうという気持ちを育てて参ります。皆様のご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

東一ギフト

シルバ 智子

大田区では、「夏季休業中に、児童・生徒の個性や能力を伸ばすための講座を開設して、体験活動の充実を図る。」というねらいのもとに、「夏のわくわくスクール」が作られたそうです。本校では、平成15年に「101 東一ギフト」としてスタートし、子供たちの大きな夏の楽しみになっています。

「東一ギフト」は、毎年、PTAの活動として、イーワンネットの方やギフト担当の保護者の方々と教職員とで準備を進めています。例年、科学的な体験活動や、芸術、文学的な活動、パソコンを使った活動など、知的好奇心を揺さぶる活動や体を動かし新しいことを楽しむ活動がたくさん用意されています。

今年度は、感染症予防に努め可能な範囲で行う必要があります。待ちに待っている児童の思いにこたえられるように準備を進めて参ります。

7月の生活目標

暑さに負けずに活動しよう

生活指導部 柘野 奈緒子

1学期も終わりに近づき、暑い日が続いています。休み時間には、暑い中でも元気に校庭遊びをする子供たちの姿が見られます。

気温が上がると、心配されるのが熱中症です。熱中症予防のためには、のどが渇いてから水を飲むのでは遅いと言われています。定期的に水分をとり、体に熱をためないようにすることが大切です。学校では、体育の授業時に、帽子をきちんと被らせることや、水を飲む時間を設けることを行っています。休み時間の終わりには、手洗いとともに水を飲むよう声掛けもしています。

ただ、同じように活動しても、水をたくさん飲み子とそうでない子がいます。お子さんは、ご家庭でどのくらい水を飲んでいるでしょうか。ご家庭でも、意識して水分をとる習慣をつけるなど、ご協力をお願いします。

暑いからといって、室内にこもり、体を動かさなくなってしまうこともよくありません。暑い中でも学習活動でしっかりと体を動かし、休み時間には思い切り遊び、心も体も健康な児童を育てていけるよう、学校全体で取り組んでいます。

4年生だより

4年担任 石鍋 有理

4年生に進級して2カ月あまり、各クラスでの仲が深まってきたところで、6月10日に遠足に行ってきました。場所は、多摩川土手・六郷用水です。

多摩川土手では、晴れ渡った晴天の下、めあてである「友達と仲良く、協力して楽しむ」を思いっきり実践し、友達と元気いっぱい楽しい時間を過ごすことができました。それぞれグループで鬼遊びをしたり、ハンカチ落としをしたりだけでなく、草花や蝶を見付け、自然とも触れ合うことができました。

土手の帰りには、六郷用水を多摩川駅から、学校方面に水流に沿って見学しました。2学期の社会科では、「六郷用水をひらく」において、「水神社への願い」や「六郷用水を作った人々」などについて学習を進めていきます。

理科の学習では、「電池のはたらき」を学習しました。電池2本のつなぎ方によりモーターの回る速度や豆電球の明るさに大きな違いが出ることに興味深々に実験を進めることができました。車を作り走らせることもしました。

6年生だより

6年担任 牛島 龍彦

いよいよ夏本番を迎え、子供たちの笑顔がより一層映える季節となりました。

最高学年となって3カ月が経ちました。6年生は月曜の放送朝会で、全校児童に向けて朝一番の挨拶と呼び掛けを行っています。学校の顔として、堂々とした態度ではっきりと話をしています。

6月のあいさつ運動では、登校した下級生や同級生にはきはきと挨拶することで、校内の雰囲気をも明るく賑やかにしました。相手から挨拶が返ってきたときはとても嬉しそうでした。やりがいを感じている子もいました。

体力テストで1年生のサポートに入った際は、やさしく準備を手伝ったり、やり方を説明したりしました。1年生が困らないように、テストが円滑に進むよう気を配りながら取り組むことができました。

様々な活動を通して、下級生の手本である最高学年としての自覚や姿勢が育っています。また、委員会やクラブ活動、縦割り班活動なども含めた活躍の機会が増えたことで、他学年との繋がりを深め、さらに責任感や自己有用感を高めていってけると期待しています。

伊豆高原学園移動教室に向けては、伊豆高原と大田区の繋がりを伊豆高原の地形や生物、植物などの特徴を調べたり、魅力をまとめたりして、準備を着々と進めています。学友との初めての宿泊という大きなイベントが、人生を豊かにするための経験となるように願っています。

7月行事予定表

1	木	縦割り班活動（2年，3年，5年）
2	金	読書活動 下水道の授業（4年） 保護者会（1年，6年，五組） 縦割り班活動（1年，4年，6年）
3	土	
4	日	
5	月	放送朝会 委員会活動
6	火	安全指導 保護者会（2年，4年）
7	水	研究授業のため4時間授業（5-1は5時間授業）
8	木	音楽朝会（1年，2年，3年） 保護者会（3年，5年）
9	金	読書活動 代表委員会
10	土	土曜授業 下校12:00 避難訓練（引き渡し訓練1年のみ、Jアラート） ステップアップタイム
11	日	
12	月	放送朝会 移動教室（6年） 大掃除週間始
13	火	移動教室（6年）
14	水	
15	木	児童集会
16	金	読書活動 大掃除週間終
17	土	
18	日	
19	月	放送朝会 給食終 クラブ活動
20	火	終業式 水曜時程 下校12:05～
21	水	
22	木	海の日
23	金	スポーツの日 オリンピック始
24	土	
25	日	
26	月	個人面談始 東一ギフト始
27	火	
28	水	
29	木	
30	金	個人面談終 東一ギフト終
31	土	

～保護者会～

【1～3年】 14:00～14:30

【4～6年】 15:00～15:30

【五組】 13:30～14:15

～個人面談～

【実施日】

7/26～7/30

【時間】

8:45～16:30

